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A vida de acadêmico não é nada 
fácil, e manter o equilíbrio en-
tre trabalho e estudos é o que 
muitos tentam fazer. A maioria 
deles moram sozinhos, e conse-
quentemente além do aumento 
de gastos o dia fi ca mais corri-
do.                            Página  - 8

Má alimentação
preocupa e é um
risco à saúde
dos acadêmicos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIZ GUEDES

Governo
está atuando
para reduzir
impostos
e infl ação

O ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, disse 
que o governo está dando 
sua contribuição para a 
cadeia produtiva do país. 
Guedes lembrou ainda a 
redução do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI).          Página - 4
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SINOP

A pedido dos vereadores, a Câmara e a Prefeitura de Sinop realizaram nesta quinta (9) o muti-
rão “Ambulante Legal”, cujo objetivo foi oferecer palestras e orientações aos vendedores ambu-
lantes que atuam no município. O evento contou com apoio do comércio, Ministério Público e 
Secretaria de Estado de Fazenda.                                                   Página -3

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

Mutirão para orientar ambulantes

Atuando nas regiões Norte e Médio Norte, em apenas 8 meses, o Instituto 
de Prevenção do Câncer do Norte de Mato Grosso (um braço do Hospital de 
Amor de Barretos em Sinop) chega a 11.602 procedimentos, entre os serviços 
realizados neste período estão, mamografi as, Papanicoloau, ultrassonogra-
fi as, biópsias, colposcopias e Cirurgias de Alta Frequência (CAF).        Página -7

Filial do Hospital de Amor
chega a 11 mil procedimentos

VERA
NOVOS MÓVEIS
PARA O
REFEITÓRIO
DE ESCOLAS

DOAR SANGUE:
IMPORTÂNCIA
DA AÇÃO
VOLUNTÁRIA

SINOP

 Página - 7Página - 3

CORINTHIANS
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CONTRATO
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“Deve-se reconhecer, nesse caso, que as alí-
quotas do ICMS são muitas vezes excessivas —e que 
as administrações regionais têm se benefi ciado de 
enorme crescimento de arrecadação tributária

“

Editorial

A confusão de ideias no governo Jair Bolsonaro 
(PL) sobre como reagir à alta dos preços dos combus-
tíveis cresce na proporção da ansiedade com a aproxi-
mação das eleições.

Pressionados pela estagnação nas pesquisas de 
intenção de voto, o presidente e seus aliados do centrão 
superam os padrões tradicionais de irresponsabilidade 
e despreparo intelectual. Sem medir consequências, 
empilham propostas desconexas em série e ensaiam 
um intervencionismo destrutivo para a economia.

Sem conseguir por ora um acordo para o congela-
mento do ICMS sobre derivados de petróleo aprovado 
no ano passado, objeto de disputa entre União e esta-
dos no Supremo Tribunal Federal, o governismo tam-
bém pressiona pela votação de um projeto que limita 
em 17% o imposto estadual sobre combustíveis, energia 
elétrica, transportes e telecomunicações.

Já aprovado pela Câmara dos Deputados, o novo 
texto ainda tramita no Senado e sofre objeções de go-
vernadores e prefeitos, que apontam perdas anuais de 
até R$ 83,5 bilhões e querem compensações do Tesou-
ro Nacional.

Deve-se reconhecer, nesse caso, que as alíquotas 
do ICMS são muitas vezes excessivas —e que as admi-
nistrações regionais têm se benefi ciado de enorme 
crescimento de arrecadação tributária.

Não se descarta um acordo que restrinja o corte 
de ICMS aos combustíveis, reduzindo assim o impacto 
nas receitas, que a União rejeita compensar. Mas, como 
tal negociação ainda pode levar algumas semanas e o 
Planalto anseia por resultados rápidos, aumenta a pres-
são por alternativas mais danosas.

Uma delas é a decretação de calamidade pública, 
o que abriria espaço para despesas fora do teto cons-
titucional, de modo a permitir que o governo conceda 
subsídios para reduzir os preços da gasolina e do diesel 
na bomba.

Além de frágil juridicamente, a medida é temerá-
ria porque enfraqueceria ainda mais as regras fi scais e 
tenderia a descambar para uma nova farra de gastos 
eleitoreiros —um golpe de morte no que resta de credi-
bilidade na gestão das contas públicas.

Outra péssima ideia é interferir diretamente na 
política de preços da Petrobras, o que colocaria em ris-
co a saúde fi nanceira da companhia e muito provavel-
mente levaria a judicialização por parte de acionistas 
minoritários.

Recorde-se ainda que o Congresso ameaça apro-
var decreto legislativo para conter reajustes das tarifas 
de energia elétrica nos estados, o que não só desorga-
nizaria o setor como geraria desconfi ança sobre todas 
as concessões de serviços públicos à iniciativa privada. 
Providências tresloucadas contra um problema con-
juntural provocarão danos maiores e mais duradouros 
à frente. A esta altura, resta torcer para que Bolsonaro 
perceba os riscos da insensatez.

Ideias calamitosas

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

Um tucano ‘visitou’ a janela do escritório do advogado Michael Graças, em 
Cuiabá e chamou atenção de quem estava no local. As visitas tem sido frequen-
tes desde que ele apareceu pela primeira vez em setembro do ano passado. 
Segundo Michael, o tucano costuma aparecer durante a tarde. Ele disse que 
não dá nenhum alimento para a ave, apenas tira fotos e contempla a beleza do 
animal. De acordo com ele, o tucano tem frequentado a janela do escritório pelo 
menos duas a três vezes por mês. O escritório dele fi ca próximo a uma reserva 
com várias árvores na proximidade, o que também pode contribuir para esses 
encontros.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Uma reunião em Estocolmo cinquenta 
anos atrás foi decisiva para a humanidade. 
Foi a Conferência das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento e o Meio Ambiente. Pela 
primeira vez, reuniram-se representantes 
de alto nível e de tantas nações para deba-
ter temas ambientais, até então ignorados 
na defi nição de políticas públicas. 

Naquele momento, a maior parte dos 
países, inclusive o Brasil, não dispunha de 
órgãos ambientais ou de uma legislação 
minimamente protetora do meio ambien-
te. Estocolmo 1972 foi o ponto da virada.

Das discussões acaloradas surgiu a me-
morável Declaração sobre o Meio Ambien-
te Humano, que inspirou a elaboração e a 
compreensão do conceito de desenvolvi-
mento sustentável. O mundo não foi mais 
o mesmo.

Organizações governamentais e priva-
das tiveram não apenas que se adaptar, 
mas modifi car profundamente seus pro-
cessos produtivos e decisórios. Constitui-
ções e normas foram alteradas. Universida-
des redirecionaram suas linhas de pesquisa 
permitindo extraordinários avanços cientí-
fi cos na compreensão de todas as formas 
de vida em nosso planeta e da sua interde-
pendência.

Na arte e na cultura produziram-se li-
vros, fi lmes, peças, danças, gravuras e to-
das as demais formas de expressão criati-
va. O despertar da consciência ambiental 
impactou a educação das novas gerações 
trazendo novos hábitos de comportamento 
individuais e coletivos.

Com tudo isso, notáveis resultados fo-
ram alcançados. Grandes questões que 
eram relegadas a segundo plano torna-
ram-se essenciais na defi nição de políticas 
públicas, como o licenciamento ambiental 
para empreendimentos potencialmente 

geradores de impactos ambientais signifi -
cativos.

Da mesma forma, o desfl orestamento, a 
proteção dos recursos hídricos e dos ocea-
nos, a coleta e disposição adequada de resí-
duos sólidos, a criação de unidades de con-
servação ambiental etc.

Em inúmeras regiões degradadas, a 
adoção de políticas ambientais consisten-
tes permitiu a melhoria da qualidade do ar, 
a recuperação da balneabilidade de rios e 
praias, a redução de enfermidades provoca-
das por poluentes, a proteção de certas es-
pécies ameaçadas de extinção, entre outros 
benefícios.

De Estocolmo 1972 originou-se a Rio-
92, Conferência das Nações Unidas sobre o 
Meio Ambiente e Desenvolvimento que, não 
por acaso, inverteu a precedência dos ter-
mos meio ambiente e desenvolvimento.

A Rio-92, com a presença de mais de 
uma centena de chefes de estado, assinalou 
a elaboração da Agenda 21 e das Conven-
ções sobre mudanças climáticas e biodiver-
sidade, bem como a assunção de compro-
missos, objetivos e metas.

Todavia, como canta Milton Nascimen-
to, “se muito vale o já feito, mais vale o que 
será”. Tudo o que se avançou em termos de 
proteção ambiental ainda é insufi ciente e o 
planeta enfrenta grandes desafi os, como as 
mudanças climáticas e a perda da biodiver-
sidade que, apesar dos tratados e declara-
ções, não foram desacelerados.

Cinquenta anos depois de Estocolmo 
1972, é tempo de renovar a luta, reafi rmar 
princípios, reforçar instrumentos e reunir to-
dos os de boa-vontade em defesa do meio 
ambiente. Cada um de nós está convocado 
a agir.

LUIZ HENRIQUE LIMA É AUDITOR 
SUBSTITUTO DO TRIBUNAL DE CONTAS 
DO ESTADO

Estocolmo 1972

LUIZ HENRIQUE LIMA 
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O que você tem a esconder?
envolvam valores. Acessar rapidamente a 
conta bancária para conferir o saldo, ve-
rifi car o limite do cartão, abrir um com-
provante e por aí vai. Por mais que não 
estejamos falando de valores expressivos 
temos que concordar que é no mínimo 
desconfortável saber que todo mundo 
que está perto vai ter acesso à informa-

ção.
Seja como for o cuidado 

continua sendo o maior aliado 
da segurança. Não utilize seus 
dispositivos em público se for 
lidar com informações sensíveis 
ou confi denciais e evite, sem-
pre que possível, que terceiros 
fi quem acompanhando aquilo 

que você está fazendo no celular pois, em 
um mundo onde a criminalidade não tem 
limites, nunca se sabe o que vai ser usado 
para tentar fazer vítimas em um próximo 
tipo de golpe.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são muito 
importantes, e você pode entrar em con-
tato pelo fone (66) 99971-6500, pelo e-
-mail, lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

Todo e qualquer recurso que tenha como objetivo aumentar nossa 
segurança vai ser, sempre, bem-vindo, e deve ser visto como algo com-
plementar, como ferramenta de apoio. Um dos maiores erros do usuário 
é jogar toda a responsabilidade de sua segurança sobre um recurso ou 
uma ferramenta, seja qual for. Nada é infalível e as chances de problema 
são imensas. Seja você o mais importante elemento de sua tranquilida-
de.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Na edição passada eu falei sobre o uso 
de películas de privacidade em dispositi-
vos eletrônicos. Tal acessório possibilita a 
visão de quem está exatamente na fren-
te da tela, bloqueando a imagem exigida 
para as pessoas que olham “de lado”. Isso 
permite ao usuário acessar seu dispositi-
vo sem que sua tela seja vista por quem 
está perto. Em teoria a coisa 
funciona muito bem, na práti-
ca é apenas um recurso a mais, 
mas que não deve, de forma al-
guma, ser visto como totalmen-
te seguro e, claro, informações 
sensíveis não devem ser aces-
sadas contando apenas com tal 
proteção.

Quando falo sobre isso, porém, nor-
malmente as pessoas me perguntam o 
que eu tenho a esconder para querer uti-
lizar um acessório como esse. Gente, gos-
tar de privacidade é algo completamente 
diferente de ter algo a esconder, e o ser 
humano precisa entender isso. Eu, por 
exemplo, não gosto que fi quem atrás de 
mim, olhando o que estou fazendo, mes-
mo que seja uma tarefa extremamente 
cotidiana do meu trabalho, imagine, en-
tão, um desconhecido de “olho comprido” 
para a tela do meu celular enquanto estou 
conversando.

A proteção é interessante, também, 
quando você vai lidar com situações que 
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Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

INTERNAÇÃO
A menor que atirou em Isabele estava in-

ternada no Complexo Pomeri, em Cuiabá, des-
de o dia 19 de janeiro de 2021, após ser conde-
nada a 3 anos de internação por ato infracional 
análogo ao crime de homicídio doloso, quando 
há intenção de matar. Os desembargadores da 
Terceira Câmara Criminal, porém, mudaram o 
entendimento sobre o caso, alterando o crime 
de homicídio doloso para culposo, quando não 
há intenção de matar. Em razão desta mudan-
ça, determinaram então a soltura da menor. 
A Secretaria de Estado de Segurança Pública 
(Sesp) já foi notifi cada para liberar a menor. O 
processo corre em segredo de Justiça.

“ESTOU INDIGNADA”
A empresária Patrícia Guimarães Ramos, 

mãe da adolescente Isabele Ramos, morta com 
um tiro no rosto disparado pela melhor amiga, 
classifi cou como absurda a decisão do Tribunal 
de Justiça que votou favorável à soltura da ati-
radora. A decisão, em um recurso de apelação 
da defesa, foi dada durante sessão da Terceira 
Câmara Criminal na tarde de quarta (8). “Des-
qualifi car esse crime de doloso para culposo é 
inconcebível. Não vou me calar diante de tama-
nho absurdo”, escreveu Patrícia no Instagram. 
Ainda na publicação, a empresária afi rmou que 
está “indignada, surpresa e afl ita” com a soltura 
da adolescente e deu a entender que o assassi-
nato de Isabele ocorreu de forma premeditada, 
sem chance de defesa para a jovem.

Organizações governamentais e privadas tiveram não 
apenas que se adaptar, mas modifi car profundamente 
seus processos produtivos e decisórios



DA REPORTAGEM

A Secretaria de Educação 
de Vera adquiriu novos jogos 
de mobiliário para o refeitório 
das Escolas Municipais Aloízio 
Jacob Webler e Nilza de Oliveira 
Pipino. O mobiliário é composto 
por um jogo de mesa com dois 
bancos. O investimento segun-
do a secretária de Educação 
Cecília Gabriela Moraes foi de 
cerca de R$ 19 mil. Gabriela fa-
lou da importância da dificulda-
de encontrada para adquirir os 
móveis e da importância dessa 
aquisição para o momento da 
refeição dos alunos.

“Estávamos a bastante 
tempo tentando a aquisição 
deste mobiliário e por conta dos 
trâmites e da legislação, uma 
hora você não consegue adesão 
a ata, outra hora não consegue 
entrega aqui. Mas enfim conse-
guimos com o apoio da Admi-

nistração adquirir o mobiliário 
para a o refeitório da Escola Alo-
ízio e uma parte do refeitório da 
Escola Nilza também foi adqui-
rido”, destacou Cecília. Segun-

VERA

Educação adquire novo mobiliário 
para o refeitório de escolas municipais

Estudo foi feito entres os dias 1 e 6 de junho e ouviu 812 eleitores

Foto: Divulgação

do ela, o momento da refeição 
precisa ser bem organizado, as 
crianças precisam acomodar-se 
para fazer a sua refeição. “E nós 
temos todas as regras dentro do 

Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar. Então a merenda 
escolar é um componente mui-
to importante para a escola e 
para os alunos”, completou. Documento reúne dados sobre quatro setores

INVESTIGAÇÃO

CPI da Renúncia e
Sonegação  Fiscal
aprova relatório final
DA REPORTAGEM

A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da Re-
núncia e Sonegação Fiscal 
aprovou o relatório final em 
reunião na tarde de quarta-
-feira (8). O documento reú-
ne atividades e conclusões 
referentes as quatro frentes 
de trabalho da CPI, sendo 
elas agropecuária, minera-
ção, combustíveis e frigorí-
ficos.

A apresentação dos 
principais pontos do rela-
tório foi feita pelo servidor 
Clovis Vailant, assessor do 
deputado estadual Nininho 
(PSD), relator da CPI. Ele 
destacou formas de sonega-
ção encontradas, valores es-
timados de evasão fiscal em 
cada um dos setores inves-
tigados, além de sugestões 
elaboradas para combater 
a sonegação e outros pro-
blemas tributários no esta-
do. O número apresentado 
para sonegação fiscal do 
ICMS em Mato Grosso em 
todas as áreas foi de R$ 2,6 
bilhões no período de 2017 
a 2020. “Com isso dá para 
fazer muita escola, hospital, 
dá de atender muita gente 
no SUS, construir muita casa 
popular. Não podemos ficar 
acomodados e achar que é 
pouco comparado a outro 
estado, temos de trabalhar”, 
avaliou o vice-presidente da 

CPI, deputado Carlos Avallo-
ne (PSDB).

Para o presidente da 
CPI, deputado Wilson San-
tos (PSD), os trabalhos tam-
bém revelaram fragilida-
de na fiscalização. “Vamos 
cobrar dos municípios que 
tenha um setor de fiscaliza-
ção na área de mineração. É 
preciso ter, pelo menos em 
Cuiabá, uma delegacia de 
polícia para apurar crimes 
na área da sonegação em 
relação aos combustíveis”, 
defendeu o parlamentar. 

“Cada deputado fez sua 
parte investigando um setor 
e a equipe técnica teve total 
liberdade de colocar no re-
latório final o que foi encon-
trado. 

Também as sugestões 
dadas, se colocadas em prá-
tica, vão trazer um resultado 
financeiro, de transparência 
e contribuir com o estado”, 
sustentou o relator da CPI, 
deputado Nininho. “Os re-
sultados vão surgir com o 
tempo, foram dezenas de oi-
tivas, mais de 20 mil páginas 
de documentos analisadas 
e principalmente as suges-
tões de melhoria na legisla-
ção”, disse Wilson Santos.

Wilson Santos adiantou 
que vai apresentar um voto 
em separado por discordar 
dos números de sonegação 
encontrados para o setor do 
agronegócio.

Foto: HelDer Faria
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Mutirão reúne ambulantes e o Poder Público 
com orientações sobre regularização do setor
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

A pedido dos vereado-
res, a Câmara e a Prefeitura 
de Sinop realizaram, na ma-
nhã desta quinta (9), o muti-
rão “Ambulante Legal”, cujo 
objetivo foi oferecer palestras 
e orientações aos vendedores 
ambulantes que atuam no 
município. O evento foi realiza-
do no Auditório Jorge Abreu e 
contou com apoio do comér-
cio, Ministério Público e Secre-
taria de Estado de Fazenda.

O assunto chegou à 
Casa de Leis nos últimos dias 
após comerciantes ambulan-
tes procurarem os vereado-
res para pedir apoio quanto 
à regularização. A Câmara in-
termediou junto à Prefeitura 
a prorrogação do prazo por 
mais 30 dias. Diante disso, o 
presidente Elbio Volkweis (Pa-
triota) sugeriu a promoção de 
um evento mais amplo que 
trouxesse esclarecimentos, in-
dicasse normas e legislações 
para o correto e pleno exercí-
cio da atividade comercial.

“O comerciante abre seu 
pequeno negócio, mas não 
tem orientação sobre como se 
regularizar. E é preciso se cum-
prir a lei, todos têm obrigação 
de pagar seus tributos corre-
tamente, tanto ambulantes 
quanto as empresas prediais. 
O evento foi feito para orientá-
-los a trabalhar legalmente, 
para que nesse prazo de 30 
dias eles regularizem sua si-
tuação, caso contrário, estarão 
em desconformidade com a 
legislação”, apontou Élbio.

SINOP. Regularizar sua situação legal é de conhecimento dos empresários do setor
Foto: José roberto gonçalves

Mutirão foi realizado na Câmara nesta quinta

Regularizar sua situa-
ção legal é de conhecimento 
dos empresários do setor, que 
vêm recebendo notificações e 
orientações do Poder Público 
há anos, seguindo as recomen-
dações do Ministério Público, 
com base na Lei Complemen-
tar nº 166, de 26 de setembro 
de 2018, que regulamenta esse 
tipo de comércio.

Para o ambulante Val-
denir Alves da Silva, o mutirão 
cumpriu seu objetivo. “Nós ti-
vemos orientação junto aos 
órgãos reguladores sobre o 
que podemos ou não fazer, e 
como fazer. Foi importante a 
presença dos ambulantes para 
que estes também possam 
orientar os novos vendedores 
a também se regularizarem”.

Para o funcionamento 
dos estabelecimentos, proprie-
tários precisar obter os alvarás 
de funcionamento, liberação 
da Vigilância Sanitária e não 
desenvolvam as atividades em 
locais não autorizados, como 
praças e terrenos públicos. A 
partir de agora, os comercian-
tes têm até o final deste mês 
para se regularizarem.

Entre os participantes do 
evento estavam as secretárias 
de Governo, Faira Strapazzon, 
de Planejamento, Finanças e 
Orçamento, Adriana Castu-
rino, e o promotor de Justiça 
Guilherme Ignácio de Oliveira. 
Também estiveram presen-
tes os vereadores Célio Garcia 
(União Brasil), Lucinei (MDB), 
Juventino Silva (PSB), Moisés 
do Jardim do Ouro (PL) e Celsi-
nho do Sopão (Republicanos).

Foto: PeDro França

Wellington Fagundes atinge 57% dos votos válidos

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O Instituto PercentBra-
sil realizou mais uma rodada 
de pesquisa para a disputa 
ao Senado em Mato Grosso. 
Na atual projeção o nome 
do atual senador, Wellington 
Fagundes (PL), que busca a 
reeleição, aparece com 31% 
das intenções de voto dentro 
da modalidade estimulada, 
aquela onde os nomes são 
apresentados aos entrevista-
dos.

Em segundo lugar apa-
rece o nome do deputado 
federal, Neri Geller (Progres-
sista) com 13,9% e a médica 
Natasha Slhessarenko (PSB), 
com 6,7% das intenções de 
votos.

Já o presidente da Apro-
soja Brasil, Antonio Galvan 
(PTB) aparece com apenas 
2,9% das intenções de voto.

O número de indecisos 
em quem votar para o Senado 

atingiu um patamar expressi-
vo, são 30,5% dos entrevista-
dos, enquanto 7,8% disseram 
que votarão em branco ou 
nulo e outros 7,1% não soube-
ram ou não responderam ao 
questionário. 

A diferença entre Fa-
gundes e Geller (primeiros e 
segundos colocados) é de 17% 
confirmando o favoritismo do 
atual senador dentro da dis-
puta. 

Em uma análise onde 
são considerados apenas os 
votos válidos, descartando 
os brancos, nulos, indecisos 
e os que não responderam, 
Wellington Fagundes atinge 
57% desses votos. 

No quesito rejeição, 
Wellington é rejeitado por 
11,7% do eleitorado; Neri Geller 
por 6,2 %; Natasha Slhessa-
renko por 5,2%; e Antonio Gal-
van por 3,5%.

A pesquisa foi realizada 
entre os dias 01 e 06 de junho 
e foram entrevistadas 812 pes-

ELEIÇÕES 2022

Pesquisa aponta Wellington 
Fagundes favorito ao Senado

soas. A margem de erro é de 
3,46% para mais ou para me-
nos.

O estudo, custeado pelo 

próprio PercentBrasil, está re-
gistrado no Tribunal Regional 
Eleitoral de Mato Grosso sob o 
número MT-00632/2022.



Pressão veio dos enfraquecimentos dos contratos na Bolsa de Nova York 

Governo está dando sua contribuição para a cadeia produtiva do país, disse Guedes 

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

O Indicador CEPEA/
ESALQ do algodão em plu-
ma, com pagamento 8 dias, 
voltou a operar abaixo dos 
R$ 8,00/lp neste início de 

SÓ NOTÍCIAS

A 9ª estimativa da safra 
2021/22 de milho trouxe nova 
perspectiva quanto a área, a 
produção do cereal em Mato 
Grosso que passou a ser es-
timada em 6,39 milhões de 
hectares, incremento de 1,17% 

DAVID MURBA

O Índice Nacional da 
Construção Civil (Sinapi), cal-
culado pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), registrou alta de pre-
ços de 2,17% em maio deste 
ano. A taxa ficou acima do 
1,21% de abril, segundo dados 
divulgados ontem (9).

Segundo o IBGE, essa é 
a maior taxa desde julho de 
2021. Com o resultado, o Sina-

pi acumula, em 12 meses, alta 
de custo de 15,44% em maio, 
acima dos 15% registrados 
em abril. O custo nacional da 
construção passou a ser de 
R$ 1.601,76 por metro quadra-
do.

A mão de obra subiu 
2,49% em maio e passou a ter 
o custo de R$ 638,78 por me-
tro quadrado. Já os materiais 
ficaram 1,96% mais caros no 
mês e passaram a custar R$ 
962,98.

ALGODÃO

Indicador volta a operar
abaixo dos R$ 8,00/LP

MILHO

Produção tem incremento,
mas a produtividade cai

DIZ IBGE

Custo da 
construção civil 
sobe 2,17% 
em maio

junho. No acumulado des-
te mês (entre 31 de maio 
e 7 de junho), o Indicador 
recuou 4,65%, fechando a 
R$ 7,7567/lp na terça. De 
acordo com informações 
do Cepea, a pressão veio 

se comparado com o relatório 
anterior. Em relação à produ-
tividade, o novo número foi 
mensurado em 102,10 saca/
hectare recuo de 1,63% ante a 
divulgação do mês passado. 
A informação é do Instituto 
Mato-grossense de Economia 
Agropecuária (Imea).

dos enfraquecimentos dos 
contratos na Bolsa de Nova 
York (ICE Futures) e da pari-
dade de exportação e tam-
bém da entrada de alguns 
lotes da temporada 2021/22 
no mercado, contexto que 

No que tange as regiões, 
as que apresentaram maior 
queda foram a Oeste, Sudeste 
e Noroeste com 5,99%, 2,97% e 
1,95%, respectivamente. A redu-
ção foi pautada pelos impactos 
da escassez das chuvas que 
vem ocorrendo desde o mês 
de abril nas lavouras do estado, 

levou vendedores a ceder 
nos preços pedidos pela 
pluma. No entanto, a in-
dústria tem ofertado valo-
res ainda menores, aumen-
tando a pressão sobre as 
cotações.

principalmente no que tange 
as áreas que foram semeadas 
após a janela ideal de plantio.

Por fim, apesar do incre-
mento na área, a queda de 1,7 
saca/hectare na produtividade 
média refletiu sobre a produ-
ção estimada, que passa a ser 
39,31 milhões de toneladas.

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Esta é a maior taxa desde julho de 2021 

Governo está atuando para 
reduzir impostos e inflação
DA REPORTAGEM

O ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, disse 
ontem (9) que o governo 
está dando sua contri-
buição para a cadeia pro-
dutiva do país. “Estamos 
abaixando os impostos, 
reduzimos os impostos de 
importação pela primeira 
vez em 40 anos de Mer-
cosul, zeramos os impos-
tos sobre produtos como 
desossados, grãos, arroz e 
feijão, reduzimos todos os 
impostos da cesta básica, 
os impostos federais”.

Guedes lembrou ain-
da a redução do Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados (IPI). “Teve 35% de 
redução do IPI, zeramos o 
ICMS [Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e 
Serviços], estamos dando 
a nossa contribuição para 
a nossa cadeia produtiva”.

O ministro falou na 
manhã desta quinta (9) na 
abertura do Fórum da Ca-
deia Nacional de Abaste-
cimento, promovido pela 
Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras). 

Guedes manifestou apoio 
a uma proposta apresen-
tada pelo presidente da 
Abras, João Galassi, para 
que a cadeia de supermer-
cados não corrija a tabela 
de preços de alimentos até 
2023. “Está na hora de real-
mente sentar todo mundo 
e fazer nosso lema, exata-
mente como você sinte-
tizou, nova tabela só em 
2023”, disse.

Durante sua fala ini-
cial, Guedes mencionou 
a importância do Brasil 
na segurança alimentar e 
energética, principalmen-
te durante a pandemia. “O 
Brasil é um gigante ver-
de, é o protagonista mais 
importante da segurança 
energética e alimentar no 
mundo”.

Ele disse que apoia 
outra sugestão do setor 
de supermercados. “Esta-
mos fazendo nossa parte, 
baixando os impostos e re-
duzindo os custos. Apoia-
mos todos as sugestões 
que vocês deram, o S, do 
social, está na hora de nós 
testarmos o nosso capital 
institucional, o capital de 

DIZ GUEDES. Ministro da Economia participou da abertura de fórum da Abras

solidariedade, de frater-
nidade, de trabalharmos 
juntos para manter o Bra-
sil em pé, e a parte do go-
verno nós temos que fazer 

também, que são [a redu-
ção] os impostos”.

O Fórum da Cadeia 
Nacional de Abastecimen-
to é um programa anual 

que reúne lideranças se-
toriais, empresariais e au-
toridades governamentais 
em um debate multilate-
ral e colaborativo sobre os 

principais desafios estraté-
gicos, econômicos, merca-
dológicos, institucionais e 
regulatórios da cadeia na-
cional de abastecimento.
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CONTRATO   CPF/CNPJ
279002801007300  025.289.703
279002801007900  326.343.498
279002801000300  031.166.321
27900270169600  056.946.999
279002900088500  014.953.811
279002701653100  011.007.271
279002700535500  978.209.201
279002701756800  050.965.481
279002800708200  005.259.962

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
73.967.085/0001-55, com sede a Rua das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de 
Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, vem NOTIFICAR os 
benefi ciários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo 
de (05) cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações 
junto a esta empresa. Sendo estes os benefi ciários:

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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A Prefeitura Municipal de Novo Mundo, CNPJ nº 01.614.517/0001-33, torna público 
que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA, a Licen-
ça Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI), referente ao Projeto de Pavimentação 
asfáltica e Drenagem de Águas Pluviais em diversas vias do município de Novo 
Mundo/MT.

NIRE: 51.300.006.430 ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA REALIZADA EM 28 DE 
ABRIL DE 2022. I – HORA - DATA E LOCAL - Às 9h00, do dia 28 de abril de 2022, na 
sede social da Companhia, na Rodovia BR. 163, s/nº, Km. 926, Margem Esquerda, 
Fazenda Itaúba, na cidade de Itaúba – MT, CEP. 78.510-000, reuniram-se todos os 
Acionistas da ITAÚBA AGROINDUSTRIAL S.A., em Assembleia Geral Ordinária com 
a fi nalidade de deliberar sobre a ordem do dia adiante descrita. II – PRESENÇAS – 
Os Trabalhos foram instalados com a presença de acionistas representando 100% 
(cem por cento) do capital social, conforme assinaturas lançadas no livro “Presenças 
de Acionistas”. III – CONVOCAÇÃO – Dispensada a publicação do edital, conforme 
o disposto no Parágrafo 4º, Artigo 124, da Lei nº 6.404, de 15/12/1976, por terem 
comparecido à Assembleia Geral, acionistas representando a totalidade do capital 
social. IV  -   PUBLICAÇÃO DO BALANÇO – Em conformidade com a faculdade 
deferida pelo Inciso III, do Art. 294, da Lei nº 6.404/1976,  alterada pela L.C. nº 182, 
de 2021, foram  publicados no dia 19 de abril de 2022, de forma eletrônica, no site 
governamental “ Central de Balanços”, com link para acesso e conferência: https://
www.gov.br/centraldebalancos/#/demonstracoes/01920494000195/0/0/1, os seguin-
tes documentos: a) Balanço Patrimonial – “BP” -(Hash de Publicação: 53791B1E-
8FCDEF0B6FE21D6F238D1B4605E180B5); b) Demonstração do Resultado do 
Exercício – “DRE”- (Hash de Publicação: 97B3AE675DFCBA1888787385348B-
C288886FF60F); c)  Demonstração de Lucros ou Prejuízos Acumulados – “DLPA” 
(Hash de Publicação: 5AB17B4565BC1BE5F552AC875A6E91DE432271A4); d) 
Demonstrações do Fluxo de Caixa – “DFC  - (Hash de Publicação: 84D33E7A7F
B160814296323E4702AC9D6B6BBE32);e) As Notas Explicativas – “N.E.” - (Hash 
de Publicação 71A4957F428D2CC3E5CA14D658A35CFA67F1342B). Os recibos 
das referidas  publicações, acham-se arquivados na sede da Companhia, para a 
devida comprovação, a qualquer um dos senhores Acionistas que os requisitarem. 
Também foi dispensada a publicação do Aviso aos Acionistas, em conformidade com 
o disposto no Parágrafo 4º, do Art. 133, da Lei nº 6.404/1976, tendo em vista que a 
publicação do Balanço Patrimonial ocorreu  anteriormente à data de realização desta 
Assembleia Geral.  V – MESA – Presidente:   Ildo Alduino Bedin, que convidou a 
mim, Volnei Roberto Bedin, para atuar como Secretário e lavrar a presente Ata.  VI –  
ORDEM DO DIA:  Constam da pauta, os seguintes assuntos a serem deliberados: a) 
Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações 
fi nanceiras da sociedade, encerradas em 31/12/2021; b) Deliberar sobre a destina-
ção do lucro líquido do exercício e a distribuição de dividendos; c) Outros assun-
tos de interesse da Companhia. VI –  DELIBERAÇÕES EM ORDEM DO DIA, POR 
UNANIMIDADE DE VOTOS:Foram apresentadas, examinadas, discutidas e votadas 
as contas dos administradores, incluindo o Balanço Patrimonial, a Demonstração 
do Resultado do Exercício, a Demonstração de Lucros ou Prejuízos Acumulados 
e a Demonstração do Fluxo de Caixa, encerrados em 31/12/2021, as quais, foram 
aprovadas por unanimidade. b) Esta Assembleia Geral Ordinária deliberou que o 
Lucro Líquido do Exercício de 2021, permanecerá em reserva na sociedade, para 
posteriormente ser distribuído e pago aos acionistas, como dividendos, no exercício 
de 2022. c) Outros Assuntos de Interesse da Companhia - Deliberou-se pela lavratu-
ra desta Ata da Assembleia Geral Ordinária em forma de sumário, conforme faculta 
o Art. 130, Parágrafo 1º, da Lei nº 6.404/1976, tendo em vista que foram observadas 
as disposições legais do Estatuto Social. Nenhum outro assunto foi discutido ou 
deliberado nesta Assembleia Geral.  VIII – ENCERRAMENTO DA SESSÃO, APRO-
VAÇÃO E ASSINATURA DA ATA:  Nada mais havendo a tratar, a Assembleia Geral 
foi suspensa temporariamente para a lavratura desta Ata, em livro próprio.  Rea-
berta a sessão, a Ata foi lida e aprovada por unanimidade e vai assinada por todos 
os Acionistas presentes, representando 100% (cem por cento) do capital social da 
Companhia: Ass):  Bedin Agropecuária Ltda, representada pelos administradores: 
Ildo Alduino Bedin e Luiz Carlos Bedin e Bedin Colonizadora e Construtora Ltda, 
representada pelos administradores Ildo Alduino Bedin e Volnei Roberto Bedin e 
também, pelo Presidente da Mesa, Sr. Ildo Alduino Bedin e, por mim, Volnei Roberto 
Bedin, que atuei como Secretário. A presente  Ata é cópia fi el da original, lavrada em 
livro próprio. Itaúba  – MT,  28 de abril de 2022.  Ildo  Alduino  Bedin Presidente da 
Mesa Volnei  Roberto  Bedin Secretário - Registrada na Jucemat sob nº 2519555 
em 09/05/2022. 

A. T. MOLINA FILHO LTDA - MADEIREIRA NOSSA SENHORA APARECIDA -  
CNPJ: 05.147.372/0001-69 torna público que requereu a SEMA - Secretaria Esta-
dual do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de Operação – LO para atividades 
de Serrarias com desdobramento de madeiras e Produção de Cavacos (Picador), 
localizada no município de JUÍNA/MT. Não EIA/RIMA.

CRISTIAM ANDRE SUZIN 03356875124, nome fantasia (SUZIN FILMS), inscrito no 
CNPJ n°45.382.618/0001-00, torna público que requereu junto a Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Meio Ambiente – SAMA/SORRISO, a Licença de Prévia – LP, Li-
cença de Instalação – LI e Licença de Operação – LO, para atividade de  Serviços de 
instalação, manutenção e reparação de acessórios para veículos automotores, Co-
mércio a varejo de peças e acessórios novos para veículos automotores, localizada 
na Rua Genésio Roberto Baggio n° 155 , Centro Sul, no município de Sorriso – MT.

VALDA ANA ZAMBIASI CARBONARI – CPF n°362.740.621-49, proprietária do Sitio 
Girassóis, matrícula nº 1.534 , localizada no município de Sinop/MT, torna público 
que requereu junto à Secretaria Estadual de Meio Ambiente de Mato Grosso (SEMA/
MT) a autorização para Projeto de Manejo Florestal Sustentável - PMFS, com núme-
ro de protocolo 7003712/2022

CLEIDE MARIA ZAMBIASI ADAMS – CPF n° 362.679.021-53, proprietário do Sitio 
Pai João, matrícula nº 73.417, localizada no município de Sinop/MT, torna público 
que requereu junto à Secretaria Estadual de Meio Ambiente de Mato Grosso (SEMA/
MT) a autorização para Projeto de Manejo Florestal Sustentável - PMFS, com núme-
ro de protocolo 7003744/2022

O sr Giovani Soares Ramos, portador do CPF: 353.174.261-20, torna público que re-
quereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – MT (SEMA/MT) Pedido de 
Outorga de direito de uso de Recursos Hídricos, no entorno das coordenadas Lat.: 
15°54’40.96” S e Long.: 55°23’55.13” W, para derivação de água no Rio Cuiabá Mi-
rim, com a fi nalidade de geração de energia (CGH – Central Geradora Hidrelétrica) 
CGH Dona Salvelina I, com potência requerida de 1,0 MW, localizada no Município 
de Cuiabá – MT. ALM EMPREENDIMENTOS LTDA (66 9 9991-9996)

A empresa CGH Energia Dona Salvelina II SPE LTDA, inscrita sob o CNPJ: 
44.907.068/0001-24, torna público que requereu junto a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente – MT (SEMA/MT) Pedido de Outorga de direito de uso de Recursos 
Hídricos, no entorno das coordenadas Lat.: 15°54’40.96” S e Long.: 55°23’55.13” 
W, para derivação de água no Rio Cuiabá Mirim, com a fi nalidade de geração de 
energia (CGH – Central Geradora Hidrelétrica) CGH Dona Salvelina II, com potência 
requerida de 2,5 MW, localizada no Município de Cuiabá – MT. ALM EMPREENDI-
MENTOS LTDA (66 9 9991-9996)

A empresa Hotel Fazenda J R LTDA, inscrita sob o CNPJ: 11.358.327/0001-56, torna 
público que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – MT (SEMA/
MT) Pedido de Outorga de direito de uso de Recursos Hídricos, no entorno das 
coordenadas Lat.: 14°40’53.71” S e Long.: 57°17’32.33” W, para derivação de água 
no Rio sem denominação, com a fi nalidade de geração de energia (CGH – Central 
Geradora Hidrelétrica) CGH Hotel Primavera, com potência requerida de 0,5 MW, 
localizada no Município de Nova Olimpia – MT. ALM EMPREENDIMENTOS LTDA 
(66 9 9991-9996)

CAMERA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA LTDA, CNPJ: 20.045.918/0001-64, situada 
na Rua Monte Belo do Sul, nº. 597, Expanção Urbana, município de Sorriso, Estado 
de Mato Grosso, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agricultura 
e Meio Ambiente de Sorriso/MT – SAMA, a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO - RLO, para a atividade de: USINA DE ASFALTO. Não foi determinado EIA/
RIMA.                     RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

AVISO DE RESULTADO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2022
Processo Adm: Nº 025/2022

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
CAMAS, COLCHÕES, CARROS DE EMERGENCIA E MONITORES MULTIPARA-
MÉTRICO PARA O HOSPITAL MUNICIPAL E UNIDADES DE SAUDE, EM ATENDI-
MENTO A SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE,CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES DO ANEXO I - TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL.Empre-
sas vencedoras valor total: R$101.691,70 (cento e um mil e seiscentos e noven-
ta e um reais e setenta centavos): PORTAL EQUIPAMENTOS HOSPITALARES 
(31372346000144) com o lote: 1 no valor total de R$59.700,00 (cinquenta e nove 
mil e setecentos reais). COMERCIO DIGITAL DINIZ EIRELI (14323297000130) 
com o lote: 2 no valor total de R$8.996,70 (oito mil e novecentos e noventa e seis 
reais e setenta centavos). CIRÚRGICA SÃO FELIPE PRODUTOS PARA SAÚDE 
EIRELI (07626776000160) com o lote: 4 no valor total de R$24.500,00 (vinte e 
quatro mil e quinhentos reais). BGF COMERCIAL LTDA (37650759000120) com 
o lote: 3 no valor total de R$8.495,00 (oito mil e quatrocentos e noventa e cinco 
reais).GENERAL CARNEIRO - MT, 09 de junho de 2022

AGLEIDISTELLY ALMEIDA CAPELI LOPES
CONDUTOR DE PROCESSOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 035/2022 

 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER/MT, através de seu Pregoeiro, torna público, 
para conhecimento dos interessados, que realizará licitação na modalidade de PREGÃO 
em sua forma ELETRÔNICA sob o nº 035/2022; TIPO: Menor Preço por Item; OBJETO: 
Aquisição de máquina retroescavadeira conforme Termo de Convenio Nº 921201/2021 
SUDAM, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Infraestrutura, Obra e 
Urbanismo, Município de Colíder-MT; ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 
27/06/2022 às 08h30min. (Horário de Brasília/DF); REALIZAÇÃO: Por meio do site 
www.portaldecompraspublicas.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
www.portaldecompraspublicas.com.br e no site da Prefeitura: www.colider.mt.gov.br 
(Ícone: Cidadão - Portal Transparência - Licitações). 
 

Colider/MT, 09 de junho de 2022 
 

MARCIO ANTONIO DA SILVA 
Pregoeiro Oficial 

 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 050/2022
Recebimento das propostas: a partir do dia 10 de junho de 2022, às 08:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: dia 27 de 
junho de 2022, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data de abertura 
das propostas: dia 27 de junho de 2022, às 09:00 horas. (horário de 
Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 27 de junho de 
2022, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: REGISTRO DE 
PREÇOS para futura e eventual aquisição de peças, acessórios e/ou 
componentes de reposição Genuínas ou originais de 1° linha, não 
remanufaturados, não recondicionados, não recuperados, para veículos 
leves, pesados e máquinas. LOCAL DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: 
www.bll.org.br. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Divisão 
de Licitações, no Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, 
Campo Novo do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108, o edital 
n a  i n t e g r a  p o d e r á  s e r  r e t i r a d o  p e l o  s i t e : 
www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 09 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 034/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 034/2022, destinado a 
Aquisição de um caminhão Pipa, conforme Convênio: 896959/2019, 
firmado entre o Ministério de Desenvolvimento Regional e o Município de 
Campo Novo do Parecis, teve como vencedora a empresa: VCS 
IMPLEMENTOS E VEICULOS LTDA com valor total de R$ 674.000,00 
(seiscentos e setenta e quatro mil reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 09 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 038/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 038/2022, destinado 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de diárias na categoria pedreiro, teve como 
vencedora a empresa: PRESTADORA DE SERVICOS ADF LTDA com 
valor total de R$ 5.559.460,00 (cinco milhões e quinhentos e cinqüenta e 
nove mil e quatrocentos e sessenta reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 09 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 039/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 039/2022, destinado 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de diárias na categoria auxiliar de pedreiro, teve 
como vencedora a empresa: R. O. DA SILVA & CIA LTDA com valor total de 
R$ 3.220.569,85 (três milhões e duzentos e vinte mil e quinhentos e 
sessenta e nove reais e oitenta e cinco centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 09 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 040/2022, destinado 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços de pintura de paredes, forros, 
esquadrias e madeiras, aplicação de massa corrida, grafiato e textura, teve 
como vencedora a empresa: ROGERIO FERREIRA DA SILVA com valor 
total de R$ 2.961.845,00 (dois milhões e novecentos e sessenta e um mil e 
oitocentos e quarenta e cinco reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 09 de junho de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

FUNDO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA SOCIAL

DOS SERVIDORES DE NOVA MUTUM MUTUMPREV

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N° 002/2022

Objeto: “contratação de empresa especializada na prestação de serviços 

de locação e uso de licença de software de sistema previdenciário, 

incluindo conversão de dados, implantação, suporte técnico, treinamento 

e atualizações.” Data de Abertura: 27 de junho de 2022. Horário: 

09h00min. Tipo: Menor preço por lote (global). Edital e anexos: Poderá ser 

ob t ido  no  s i te  h t tp : / /www.mutumprev.com.br,  pe lo  e -ma i l 

mutumprev@novamutum.mt.gov.br ou pessoalmente na Prefeitura.

Nova Mutum – MT, 06 de junho de 2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller

Pregoeiro

FUNDO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA SOCIAL

DOS SERVIDORES DE NOVA MUTUM MUTUMPREV

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2022

Objeto: Contratação de Empresa para Prestar Serviços de Assessoria nas 

Áreas Previdenciárias, na Concessão de Benefícios, Assessoria Jurídica, 

Reavaliação Atuarial. Data de Abertura: 27/06/2022. Horário: 13h00min. 

Tipo: Menor preço por lote (global). Edital e anexos: Poderá ser obtido no 

s i t e  h t t p : / / w w w . m u t u m p r e v . c o m . b r ,  p e l o  e - m a i l 

mutumprev@novamutum.mt.gov.br ou pessoalmente na Prefeitura.

Nova Mutum – MT, 06/06/2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 019/2022
O Município de Nova Mutum, torna público o resultado do Julgamento da 
licitação supramencionada, julgada no dia 1 de Junho 2022, com início às 
10:00, tendo como objeto registro de preços para futura e eventual 
aquisição de materiais de limpeza solúveis com fornecimento de 
equipamentos em regime de comodato, dosador para lava louças, e 
aquisição de solúveis para limpeza de veículos. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Item 837933, N CARRER EIRELI inscrita no 
CNPJ sob o número 33.105.231/0001-19 no valor de R$ 8.900,00; Itens 
830836, 839351, 839352, PITERPLUS COMERCIO DE PRODUTOS DE 
LIMPEZA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 00.558.995/0001-00 no 
valor de R$ 39.400,00. Foram fracassados os itens: 825000, 825205, 
842777, 842778. Não houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 9 de Junho de 2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 027/2022
O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 25 de Maio de 2022, com 
início às 14:00hs, tendo como objeto o registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa para atender os serviços de publicação 
dos atos administrativos da Prefeitura Municipal de Nova Mutum - MT no 
Diário Oficial da União (DOU) e em Jornal de Grande Circulação no 
Estado. Das quais foram vencedoras as empresas: Itens 193671, 
VORTION PUBLICIDADE EIRELI inscrita no CNPJ sob o número 
29.325.126/0001-18 no valor de R$ 43.000,00; Itens 193672, K3 
COMERCIO VAREJISTA DE JORNAIS, REVISTAS E OUTRAS 
PUBLICAÇOES LTDA ME inscr i ta no CNPJ sob o número 
10.676.614/0001-41 no valor de R$ 50.000,00. Houve interposição de 
recursos. Nova Mutum - MT, 9 de Junho de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 023/2022
Objeto: contratação de empresa para execução de ciclovia e pista de 
caminhada na Avenida Brasil (Trecho – Avenida das Seriemas e Avenida 
dos Beija Flores), Avenida Mutum (Trecho – Avenida das Águias e Avenida 
Brasil) e Avenida das Seriemas (Trecho – Avenida das Águias e Avenida 
Brasil), conforme planilha orçamentária, cronograma físico financeiro e 
memorial descritivo que compõe o projeto básico. Data de Abertura: 29 de 
junho de 2022. Horário: 09:00 horas. Tipo: Menor preço (global). Edital e 
a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo email 
debora.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 09 de junho de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PRORROGAÇÃO - REPUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 028/2022
O Município de Nova Mutum - MT torna público que em virtude de 
nenhuma empresa ter manifestado interesse em tempo hábil para 
participar do Pregão Presencial nº 028/2022, foi prorrogada a data de 
julgamento para o dia 28.06.2022 às 14:00 horas.
Nova Mutum - MT, 09 de junho de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 032/2022
Objeto: Registro de Preço para futura e eventual contratação de serviços 
de disponibilização de cães adestrados para persuasão ostensiva em 
instalações públicas municipais, para atender as necessidades das 
Secretarias Municipais. Tipo: Menor preço por Item – Data de abertura: 28 
de junho de 2022. Horário: 09:00 horas - Local: Av. Mutum, nº 1.250 N, 
Centro, N. Mutum – MT. Edital e anexos: Deverá ser retirado no site do 
município <http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes ou 
pelo email debora.licitacao@novamutum.mt.gov.br> ou telefone **65-
3308.5400 - Horário de atendimento: Das 07h00min às 11h00min e das 
13h00min às 17h00mins. Nova Mutum – MT, 09 de junho de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro



Foto: Hasan Bratic

Lewis Hamilton sobe ao pódio do GP de São Paulo com bandeira do Brasil

DA REPORTAGEM

A Câmara aprovou nes-
ta quinta-feira um projeto de 
resolução que concede o tí-
tulo de cidadão honorário ao 
heptacampeão da Fórmula 1 
Lewis Hamilton. A proposta é 
de autoria do deputado An-
dré Figueiredo (PDT-CE). Na 
justif icativa, ele citou a ho-
menagem feita por Hamilton 
a Ayrton Senna no GP de São 
Paulo em 2021.

O piloto inglês usou 
um capacete com as cores 
do Brasil e repetiu Senna ao 
carregar a bandeira brasileira 
em uma volta de consagra-
ção pelo autódromo depois 
de vencer a corrida. “Acredi-
tamos que o esporte e a cele-
bração das vitórias nacionais, 
bem como as homenagens 
a nossos campeões, poderão 
nos ajudar a resgatar nossa 
bandeira como símbolo de 
união nacional”, justif icou Fi-
gueiredo.

FÓRMULA 1

Câmara concede título de cidadão
honorário a Lewis Hamilton

O relator, deputado Jho-
natan de Jesus (Republica-
nos-RR), disse que Hamilton 
tem uma proximidade “pro-
funda” e “emocionalmente 
forte” com o Brasil e citou po-
sições públicas do piloto em 
relação a pautas como defesa 

dos animais, direito dos ne-
gros, das mulheres e de te-
mas relacionados a direitos 
humanos.

Por se tratar de um pro-
jeto de resolução da Câmara, 
o texto não precisa ser votado 
no Senado e foi promulgado 

durante a sessão. 
O partido Novo orientou 

voto contrário ao projeto. O 
deputado Tiago Mitraud (No-
vo-MG) disse que Hamilton 
é um excelente piloto, mas 
o plenário deveria ter outras 
prioridades.

Intenção é buscar entendimento com a Libra, que se
recusa a negociar no momento

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

O Santos terminou de 
pagar nesta semana uma dí-
vida que vinha atrapalhando 
o dia a dia do clube, relativa 
à demissão do técnico Jesu-
aldo Ferreira, em agosto de 
2020. Ao todo, o Santos pa-
gou R$ 8 milhões em acordo 
pela saída do treinador por-
tuguês. A última parcela do 
negócio foi quitada nos últi-
mos dias.

Outra dívida que saiu 
da “mira” do Santos é ainda 
mais antiga. Em 2015, o Pei-
xe demitiu o técnico Ender-
son Moreira e ainda pagava o 
acordo da saída do treinador. 
Os valores só foram quitados 
neste mês.

Na última terça, o San-
tos também encerrou uma 
pendência com o elenco. O 
presidente Andres Rueda ha-
via prometido, na reta final 

MENOS UM PROBLEMA

Santos quita dívida relativa à
demissão de Jesualdo Ferreira

da campanha do Campeona-
to Paulista, algumas premia-
ções aos jogadores de acordo 
com resultados obtidos. To-
dos os valores que estavam 
abertos com o elenco foram 
quitados pelo presidente 
Andres Rueda nesta sema-
na. Agora, o Santos não deve 
nada aos jogadores.

“Se eu falo uma data, 
pode ter certeza que aque-
la data será cumprida. Meu 
comprometimento é salário 
e imagem em dia, premiação 
eu pago quando tiver caixa. 
Esse é o trato. Nesse ano, no 
fim do ano passado, deixa-
mos todas as premiações em 
dia. Para 2022, sobrou o Pau-
lista deste ano e uns dois ou 
três jogos da Copa do Brasil”.

Na ocasião, o Santos se 
livrou do rebaixamento no 
Campeonato Paulista apenas 
na última rodada, ao vencer o 
Água Santa na Vila Belmiro.

Foto: ivan storti

Jesualdo Ferreira no comando do Santos

DA REPORTAGEM

A reunião na quarta 
dos 25 clubes não filiados à 
Libra (Liga do Futebol Bra-
sileiro) teve como consequ-
ência principal a formaliza-
ção de um bloco, que deve 
assinar um estatuto nos 
próximos dias. O documen-
to está sendo finalizado en-
quanto é escolhido o mo-
delo jurídico: associação de 
clubes ou liga. Ainda não há 
nome ou presidentes. Mui-
to menos pressa.

A percepção é de que 
a criação uma liga com as 
40 agremiações das Séries 
A e B do Campeonato Bra-
sileiro ainda precisará de 
tempo. O momento é de 
intensificar o estudo das 
projeções e aprofundar o 
debater internamente. Em 
seguida, novamente bus-
car a reabertura de diálogo 
com a Libra.

Os 25 clubes preten-
dem estabelecer uma base 
forte e centralizada para 
facilitar a negociação com 
o outro bloco que, por ora, 
não quer sentar à mesa 
para debater os parâmetros 
que já estabeleceram em 

seu estatuto. A intenção é 
flexibilizar as tratativas e 
fazer com que o grupo da 
Libra se junte para a forma-
ção de uma liga capaz de 
organizar o Campeonato 
Brasileiro.

O presidente do Flu-
minense, Mário Bitten-
court, que tem atuado 
como uma das lideranças 
do grupo, explicou a ideia 
da formalização do bloco. 
“É uma tentativa de forma-
ção de uma liga do futebol 
brasileiro com a participa-
ção de todos. 

Para ficar bem claro, 
não é contrária à outra. O 
que a gente espera é ter 
nossa união formalizada 
para continuar defendendo 
nossas ideias. O objetivo no 
final é estar todo mundo 
junto. Tomara que isso pos-
sa ocorrer. Se não for for-
mada uma liga com todos 
os clubes, no fim das con-
tas você vai acabar tendo 
um ou dois grupos venden-
do direitos comerciais. Mas 
isso é para o futuro. Temos 
contratos com mais dois 
anos de duração. Impor-
tante ficar claro que não há 
pressa ou correria”.

SEM PRESSA

Bloco de 25 clubes
escolhe modelo para 
formalizar união

Corinthians e Jô rescindem contrato
DA REPORTAGEM

Jô está fora do Corin-
thians. Clube e atacante 
acertaram nesta quinta-
-feira a rescisão de con-
trato de forma amigável 
após o jogador ser flagrado 
tocando pagode em um 
bar de São Paulo na terça 
e faltar ao treinamento de 
quarta.

O centroavante de 35 
anos tinha contrato até o 
fim de 2023, mas abriu mão 
de todo o dinheiro que te-
ria de receber no restante 
de seu contrato (18 meses). 
Ele está liberado para pro-
curar outro clube.

Nesta temporada, Jô 
participou de 19 jogos, com 
quatro gols marcados. O 
centroavante não esteve 
em Cuiabá por conta do 
trauma no pé que o tirou 
dos últimos três jogos. Ele 
se machucou no empate 
por 1 a 1 com o Always Rea-
dy, no dia 26 de maio. Des-
de então, perdeu as par-
tidas contra América-MG 
(casa), Atlético-GO (fora) e 
Cuiabá (fora).

A falta ao treino não 
foi um erro isolado. Em 
março, o jogador se ausen-
tou de dois treinamentos 
após viajar para curtir seu 
aniversário. A diretoria e o 
próprio técnico português 
disseram que não perdo-
ariam uma nova falha do 
jogador, que já vinha de 
outros problemas extra-
campo em 2021.

Sem ele, o Corinthians 

conta com Júnior Moraes e 
Róger Guedes para a fun-
ção de centroavante e com 
garotos da base, como Gio-
vane e Felipe Augusto. A 
tendência é que o clube 
busque um reforço para a 
função na abertura da ja-
nela de transferências na-
cionais, em 18 de julho.

Cria do terrão, o ata-
cante subiu ao profissional 
com apenas 16 anos, em 
2003, mantendo a mar-
ca de jogador mais jovem 
a estrear pelo Timão até 
2019, quando o zagueiro 
Lucas Belezi “tomou” o re-
corde.

Campeão brasileiro 
em 2005, foi vendido ao 
CSKA Moscou, rodou pela 
Europa e voltou ao Timão 
em 2017 para ser campeão 
paulista e brasileiro com 
protagonismo, num ano 
em que marcou 25 gols.

Vendido para o fute-
bol japonês, retornou ao 
Corinthians na metade de 
2020 para um contrato de 
três anos. Ao todo, acumu-
la 284 jogos pelo Timão, o 
que o coloca no top-40 da 
história do clube. Tem 65 
gols marcados. É, portanto, 
o maior artilheiro do Corin-
thians no século XXI.

Outra marca impor-
tante de Jô, que foi con-
quistada na temporada 
passada, é a de maior ar-
tilheiro da Neo Química 
Arena. Ele deixou Ángel 
Romero para trás e exibe 
marca de 30 gols em Ita-
quera.

Foto: Divulgação

FIM DA HISTÓRIA. Reincidente, atacante deixa o Timão após ir a pagode e faltar a treino no dia seguinte

Tendência é de que o clube tente contratar um novo centroavante na próxima janela
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DA REPORTAGEM

A Delegacia Especializa-
da de Meio Ambiente (Dema) 
e a Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente flagraram, 
nesta semana, atividades agrí-
colas em uma área embarga-
da de uma propriedade rural, 
em Marcelândia. A ação fisca-
lizatória faz parte da Operação 
Amazônia 2022.

Segundo a Sema, o mo-
nitoramento de imagens de 
satélite da plataforma Planet 
emitiu um alerta sobre área 
embargada. Uma área da 

MARCELÂNDIA 

Atividades agrícolas sem autorização 
são flagradas em área embargada

fazenda já foi objeto de fis-
calização ambiental no ano 
passado, o que gerou um pro-
cesso de infração ambiental e 
o termo de embargo, que tem 
como objetivo assegurar a re-
generação natural da vegeta-
ção nativa no local.

Conforme a investigação 
e levantamento realizados pe-
las equipes da operação, o Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR) 
da propriedade está suspenso 
e a Autorização Provisória de 
Funcionamento cancelada. A 
área não possui a regulariza-
ção ambiental necessária para 

o desenvolvimento de ne-
nhuma atividade econômica 
e também não consta Decla-
ração de Limpeza de Área, ou 
seja, a propriedade não possui 
autorização para justificar as 
atividades exercidas no local.

As equipes localiza-
ram um trator de pneu sem 
identificação com horímetro 
marcando 7.392 horas traba-
lhadas, empregado na retira-
da de troncos e raízes de ár-
vores e arbustos; uma grade 
hidráulica de arrasto usada 
para preparar a terra e um 
trator de esteira. Também foi 

constatado o uso de fogo na 
vegetação nativa em processo 
de regeneração natural. O uso 
de fogo não possui autorização 
da Sema, caracterizando tam-
bém infração ambiental.

Em entrevista com o ar-
rendatário da fazenda, ele ale-
gou que não exerce nenhu-
ma atividade dentro da área 
embargada que foi objeto da 
fiscalização e declarou que re-
aliza atividades de agricultura 
somente de áreas adjacentes 
e que os maquinários encon-
trados são do proprietário da 
fazenda.
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São realizados diversos serviços realizados

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Atuando nas regi-
ões Norte e Médio Norte de 
Mato Grosso desde outubro 
de 2021, em apenas 8 me-
ses, o Instituto de Prevenção 
do Câncer do Norte de Mato 
Grosso, que é um braço do 
Hospital de Amor de Barretos 
em Sinop chega a 11.602 pro-
cedimentos, entre os serviços 
realizados neste período es-
tão, mamografias, Papanico-
loau, ultrassonografias, bióp-
sias, colposcopias e Cirurgias 
de Alta Frequência (CAF).

Os exames foram feitos 
dentro das unidades móveis 
(Caminhões de Amor) que 
percorreram 42 municípios, e 
também na unidade fixa que 
fica em Sinop. A presidente 
da Associação, Dra. Anna Le-
tícia Yanai, comemora o re-
sultado, e diz que isso é só o 
começo de um trabalho de 
prevenção que será feito a 
longo prazo.

“A prevenção é o alicer-
ce desta instituição, nosso 
objetivo é, que daqui a alguns 
anos, nossas mulheres não 
precisem mais passar por ci-
rurgias mutilantes e nem tra-
tamentos agressivos como a 
quimioterapia e a radiotera-
pia”, afirma a médica.

Ela ainda explica que, 

Foto: AssessoriA

desde 2018 a Associação dos 
Voluntários do Norte de Mato 
Grosso (AVIP), vem arreca-
dando fundos para que tudo 
isso virasse realidade.

“A região conta hoje 
com duas unidades móveis 
e uma unidade fixa que fun-
ciona provisoriamente. Agora 
nosso foco é concluir nossa 
unidade que fica na região 
do aeroporto onde consegui-
remos atender um número 
maior de mulheres com mais 
qualidade e espaço físico 
adequado”, destaca.

Uma das beneficiadas 
pelo atendimento foi a dona 
de casa Sandra Aparecida de 
Oliveira, que mora na cidade 
de Colíder, e que estava na 
fila de espera para fazer ma-
mografia há 4 anos. “Eu esta-
va esperando desde 2019 para 
fazer meu exame preventivo, 
com a vinda do Instituto de 
Prevenção, fiz em questão de 
dias, além da rapidez, somos 
muito bem atendidas, rece-
bemos um tratamento incrí-
vel por aqui, só tenho a agra-
decer”, cita Sandra.

De acordo com dados 
do Instituto Nacional do Cân-
cer (INCA), se os exames e a 
detecção da doença forem 
realizados desde o início, a 
prevenção pode aumentar 
as chances de cura do câncer 
em até 90%.

Filial do Hospital de Amor 
chega a 11 mil procedimentos
SINOP. Com duas Unidades Móveis, projeto torna o diagnóstico de câncer mais acessível às pessoas necessitadas

Foto: DivulgAção

DA REPORTAGEM

Um grave acidente 
envolvendo três carros de 
passeio deixou três pessoas 
feridas na quarta (8) em Tan-
gará da Serra. Um dos veícu-
los bateu em um poste de 
iluminação pública e acabou 
atingindo os demais. Confor-
me a Polícia Civil, um Renault 
Sandero prata seguia pela 
Avenida Lions Internacional 
quando o motorista perdeu 
o controle da direção e bateu 
em um poste de iluminação 
pública.

O carro acabou atin-
gindo um Renault Captur 
branco que vinha logo atrás, 

STRIKE EM MT

Sandero derruba poste
e acerta mais dois
carros; um capota

no mesmo sentido. O veículo 
capotou na via, mas não sem 
antes atingir um terceiro veí-
culo, um Fiat Pálio vermelho.

O condutor do Sandero 
foi socorrido pelo Samu (Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência). As duas mulhe-
res que vinham no Pálio, por 
sua vez, foram levadas a uma 
unidade de saúde pelo Corpo 
de Bombeiros. Já a condutora 
do Captur, veículo que ficou 
capotado na calçada, recusou 
atendimento médico e foi le-
vada para casa. Com o impac-
to da colisão o poste de ilumi-
nação pública ficou destruído 
e caído no asfalto. A Polícia 
Civil acompanha o caso.

Acidente deixou três pessoas feridas 

Foto: DivulgAção

DA REPORTAGEM

Conhecido como “junho 
vermelho”, o mês é dedicado 
a conscientização da popula-
ção sobre a importância da 
doação de sangue e, desse 
modo, angariar mais doa-
dores voluntários. Em Sinop, 
ao longo de 20 anos de exis-
tência, a Unidade de Coleta 
e Transfusão (UCT) tem em 
seus registros a participação 
aproximada de 25 mil pesso-
as.

Uma única doação 
pode salvar até quatro vidas 
e é com essa consciência que 
o jornalista Roneir Corrêa, 27 
anos, também costuma pro-
curar a UCT para fazer sua 
contribuição. “Poder compar-
tilhar com alguém a vida é o 
que mais me motiva a doar 
sangue. Sei que muitos de-
pendem de um pouco desse 
material para sobreviver e sei 
também que, tendo saúde, 
posso contribuir com a per-
manência da história de pelo 
menos quatro pessoas. Para 
mim, a maneira mais sincera 
de demonstrar compaixão, é 
doar um pouco de si para al-
guém desconhecido de você. 

Junho Vermelho: conscientização da doação de sangue

SINOP

Mês da doação de sangue destaca
importância da ação voluntária

Doar sangue me traz vida”, 
destacou.

Uma pessoa adulta tem, 
em média, 5 litros de sangue 
e, em cada doação, o má-
ximo retirado é de 450 ml. 
Essa única doação, que leva 
um tempo aproximado de 

10 minutos, pode salvar até 
quatro vidas. Os homens po-
dem doar até quatro vezes 
ao ano (de 2 em 2 meses); já 
as mulheres, até três (de 3 
em 3 meses). Só entre janei-
ro a abril, a UCT registrou a 
participação de 1,3 mil doa-

dores e a arrecadação de 3,3 
mil bolsas.

A UCT está localizada na 
Rua das Amendoeiras, anexo 
ao Hospital Regional de Sinop 
e funciona das 7h às 12h. Os 
telefones de contato são (66) 
9 9292-2634 e (66) 3531-7325.

A Mastologista do Insti-
tuto de Prevenção do Câncer, 
Dra. Rafaela Pinheiro de Oli-
veira, acrescenta a importân-
cia do tratamento preventivo 
e aconselha às mulheres não 
terem medo de fazer os exa-
mes regularmente.

“É comum as mulheres 
ficarem com medo de fazer os 
exames por temerem o diag-
nóstico, mas é fundamental 
para a cura a detecção preco-
ce.  Mulheres a partir dos 40 
anos ou que possuam histó-
rico familiar de parentes com 

câncer, devem realizar o exa-
me preventivo anualmente, 
as chances de cura são maio-
res quando a doença é detec-
tada no estágio inicial”, reite-
ra a mastologista.

Enquanto a obra da uni-
dade fixa não está finalizada, 

o Instituto funciona em sede 
provisória, localizado no cen-
tro de Sinop, na Rua das Mag-
nólias, nº 153, Setor Comercial, 
e atende mulheres que ne-
cessitam de exames preven-
tivos, complementares e de 
alta complexidade.
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Má alimentação preocupa é um
risco à saúde dos acadêmicos 
ELENILDO SANTOS

A vida de acadêmico 
não é nada fácil, e manter 
o equilíbrio entre trabalho 
e estudos é o que muitos 
tentam fazer. A maioria 
deles moram sozinhos, e 
consequentemente além 
do aumento de gastos o 
dia fica mais corrido.

Entre os fatores o mais 
preocupante é a má ali-
mentação, pois, na maio-
ria das vezes não dá tem-
po preparar uma boa 
refeição, muitos acabam 
nem almoçando durante 
alguns dias da semana. 
Então acabam optando 
por lanches, comprados 
no caminho ou até mes-
mo na faculdade.

“Como trabalhamos 
durante todo o dia e es-
tudamos à noite, então 
acabamos que não temos 
tempo de preparar nossas 
refeições, então optamos 
pelos lanches, e a maioria 
dos que consumimos são 
frituras e refrigerantes”, 
disse Thainara, recepcio-
nista da cantina na Unifa-
sipe e acadêmica de zoo-
tecnia pela Unemat.

Aqui em Sinop, o índice 
de jovens que vêm de ou-
tras cidades e até mesmo 
de outros estados do país, 
teve aumentos significa-
tivos de pelo menos 119% 
em quatro anos, com to-
das instituições de ensino 
superior presenciais de 
Sinop, a população aca-
dêmica local é de 14,5 mil 

estudantes.
“A maioria desses aca-

dêmicos, não conseguem 
nem dormir direito, saem 
de casa muito cedo para 
trabalhar, não têm mais 
do que uma hora e meia 
para almoçar, e com isso 
não se alimentam direito e 
não descansam de forma 
adequada, então ao final 
do dia se sentem exaus-
tos e com sono, com isso 
quando chegam na facul-
dade sentem dificuldade 
de manterem a concen-
tração e com isso acabam 
fazendo uso de cafeína e 
energéticos, alguns che-
gam a tomar mais de três 
copos de café por noite”, 
destacou Thainara.

Com alguns meses 
de estudo alguns desses 
acadêmicos começam 
a melhorar seus hábitos 
alimentares e assim dimi-
nuem o consumo de fri-
turas, energéticos e café, 
possivelmente por adqui-
rir maior conhecimento 
sobre os prejuízos que 
tudo isso pode causar a 
saúde. É de suma impor-
tância que os acadêmicos 
aprendam a se alimenta-
rem de forma saudável, 
pois além de lhes trazer 
benefícios a saúde física 
e mental, também soma-
rá para em seus estudos 
conseguindo assim man-
ter o foco e concentração, 
não perdendo assim o de-
sejo de alcançarem seus 
objetivos, profissionais e 
pessoais.

VIDA DE UNIVERSITÁRIO. Em Sinop, o índice de jovens que vêm de outras cidades teve aumentos significativos
FOTO: GEOVANA TORQUATO

Alimentação de acadêmicos e suas rotinas bem corridas 
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